
十個狀元八讀醫 盼在港懸壼濟世
各狀元升學意向

兩尖子擬負笈海外 同立志學成回港獻力
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劉翯悠*
學校：英華女學校
升學志願：在港或赴英讀醫科

歐陽張維*
學校：聖保羅男女中學
升學志願：科大環球商業或倫敦政
治經濟學院社會經濟學

黃澍僖*
學校：聖保羅男女中學
升學志願：港大或中大醫科

鄺弘哲*
學校：培正中學
升學志願：中大環球醫學

葉劭源*
學校：英皇書院
升學志願：港大或中大醫科

鍾栢綸*
學校：喇沙書院
升學志願：倫敦帝國學院經
濟、金融及數據科學

陳耀生*
學校：拔萃男書院
升學志願：港大或中大醫科

姚臻怡
學校：香港中國婦女會中學
升學志願：港大或中大醫科

陳澤鋒
學校：喇沙書院
升學志願：中大醫科

香港文匯報訊（記者 姬文風）多所傳統愛國學校在
今屆文憑試培養出不少優秀學生，觀塘福建中學就誕生
了「12星」尖子。隨着香港進一步融入國家發展大局，
不少學生率先報讀內地名牌大學並獲有條件取錄。有學
生就計劃前往上海復旦大學升學，期望出去看看、拓展
人脈，加深了解上海經濟和相關產業發展，為個人未來
就業作好準備。
來自創知中學梁符琦今年考獲最佳5科21分，其中生
物和經濟均獲5級。她早前獲得復旦的有條件取錄，預
計新學年將升讀該校的經濟管理試驗班，「它就跟香港
的大類收生相似，大一時可先體驗不同學科，再發掘自
己的學習興趣，才選擇最合適的主修課程。」
談到到內地升學的決定，梁符琦說，自己一向對經

濟很感興趣，復旦的環境和名聲俱佳，更重要是可借此
機會，了解當地經濟和相關產業發展，為日後把握機遇
早作準備。「上海是其中一個經濟十分發達的地方，我
認為只有見識過更多地方，才更清楚了解香港本身的
優勢所在，以及兩地的差異何在。」她相信，到內地

升學可為個人未來就業作好準備，「無論是留在
當地，還是回港發展都可，開拓更多選擇。」

乘創科「東風」有利裝備自己
同樣已獲復旦經濟學系有條件取錄的培僑中學

女生陳妍心在今屆文憑試時獲得最佳5科20分成
績，「小六時學校有組織我們到復旦參觀，當時已
讓我留下深刻印象，校園很大、建築很有設計特
色、書香氣氛濃厚。」她特別提到，自己一直都在
香港讀書，是時候「出去看看」，拓展人脈。「上
海的經濟圈放眼全國都是數一數二，而且人脈在金
融、經濟行業而言非常重要，相信在內地升學將可
帶來相關優勢。」
去年，陳妍心有機會到深圳考察，了解到內地創科發

展飛快，相信自己到內地升學將可進一步了解金融科技
的最新發展，更好地裝備自己。
另一方面，福建中學昨日公布整體成績，該校有
76.2%符合「332A+22」升大學門檻。其中，學生周智傑

獲5科5**及2科5*，李俊賢獲4科5**，施倩欣獲2科5**
及3科5*，王睿、張嘉怡均考獲2科5**及2科5*，成績優
異；香島中學表示，該校今年有21.8%學生考獲5級或以
上，包括18個5**、45個5*、106個5級；培僑書院校長
吳育智透露，該校整體學生獲5級或以上達47%，破學校
歷年紀錄，估計逾七成考生可成功考入八大。

愛國校出愛國校出「「1212星星」」尖尖子子
有學生將赴滬升大有學生將赴滬升大

*同時於6科及數學M1/M2獲5**的超級狀元
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男拔狀元感言 喇沙狀元感言
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香港文匯報訊（記者

高鈺）香港文憑試放
榜，特區行政長官李家
超昨日特別透過社交平
台，勉勵應屆考生無論
成績如何，未來都充滿
機會，大家繼續努力，
定能創造美好的將來。
特區政府教育局局長
蔡若蓮昨日上午到賽馬
會體藝中學參與放榜活
動，為學生打氣加油。
她用「心」字提醒考
生要以平常心、好心
情面對文憑試成績，
又以「HEART」勉勵
考生，希望大家注意要
有 健 康 的 體 魄
（Health），正向情緒
（Emotional well-be-
ing）、積極樂觀的態度
（Attitude） 、 放 鬆
（Relaxation），以及感
恩（Thankful）。

蔡若蓮：條條大路通羅馬
她指出，今年單是本
港專上院校及培訓機構

已提供 4.69 萬個學士及副學位學
額，加上應用教育文憑和其他職業
專才教育課程，考生選擇非常多，
最重要是選對適合自己的跑道，
「條條大路通羅馬」，好好規劃，
一定會有所成就。
蔡若蓮寄語同學如成績理想，要
繼續保持學習熱誠，再接再厲，開
展下一階段旅程，若然成績未如
意，亦應記住好好總結經驗，調整
目標堅定前行，因為新機會一定會
出現。
對今屆文憑試整體考生表現，蔡
若蓮表示，今年文憑試核心科及選
修科成績均有所提升，同時新的公
民科順利落實，雖然該科成績只分
達標與未達標，與以往的 5**等級
別不同，但其標準同樣是採用水平
參照匯報，學科難度和要求均達到
文憑試的水平。
她強調，公民科達標率較高（逾
94%）並非代表比前更容易，而是
師生共同努力的成果，亦反映課程
切合同學的實際學習需要，反映學
科非常成功。

廖俊翔*
學校：聖若瑟書院
升學志願：港大或中大醫科

今屆香港中學文憑試成績昨日揭盅，全港10名

6科5**及公民科達標的狀元來自8所中學，其中

8人同時於數學M1/M2延伸單元獲5**，成為超級

狀元，人數為歷屆最多。各狀元大多來自傳統名

校，有8人以升讀大學醫學院為目標，他們都希望

能貢獻香港社會，特別是關注本港有醫療需要的市

民。有考慮海外求學的兩名狀元，分別希望能在英國

頂尖學府鑽研社會經濟學，以及經濟及數據科學，

同樣立志在學成後回港工作，貢獻香港的弱勢社群

及可持續發展。 ◆香港文匯報

記者 胡恬恬、凌瀚、金文博、郭倩

今年8名超級狀元中，兩人來自聖保
羅男女中學。其中，歐陽張維正考

慮赴英修讀社會經濟學或留港讀環球商
業。他昨日分享，因家境不算富裕，小學
沒上補習班，但升中後發現身邊同學知
識和經歷都很豐富，讓自己深思教育資
源問題，希望通過學習鑽研社會資源分
配機制，研究如何制定好的香港社會和
福利政策，促進平等，「幫助同我一樣
有志向，但需要更多資源達成目標的弱
勢社群。」心繫於此，所以他無論最終出
國還是留港讀書，學成後一定會在港工
作，回饋社會。
喇沙書院超級狀元鍾栢綸是另一名未
有選擇醫科的狀元，對可持續發展和
數據感興趣的他，計劃到英國倫敦帝
國學院修讀經濟、金融及數據科學。
他說，該學科融合了傳統學科與大數
據等新進領域，對可持續發展領域而言
十分重要，包括運用數據分析去減少碳
足印等。他感激父母讓他放手去嘗試，
並期待日後學成回港，貢獻香港的可持
續發展。
其他狀元全部對醫科感興趣。香港中國
婦女會中學姚臻怡為該校歷來首名狀元，
她笑說，自己是受到醫療相關劇集，以及
過往參加醫學講座的經歷影響等，堅定了
對學醫的興趣。平日，她是一個喜歡
K-pop（韓國流行音樂）的女孩，會自學
韓語，喜歡和朋友唱跳甚至曾出外表演，
考試期間也是通過聽歌減壓和放鬆心情。

醫療人手不足 決心服務市民
聖若瑟書院廖俊翔是該校首名文憑試狀
元，雖然仍未決定哪所大學，但他已立志
留港讀醫，「讀醫是源於興趣，未來更想
在香港當醫生，因現時香港醫療人手長期
不足，我很想為香港市民服務。」
英皇書院葉劭源強調，自己讀醫並非

是跟風，「我自小學起便對科
學感興趣，而醫科能研究人體構
造、治療方法等，與科學有很大關連。
我亦希望利用自己的知識和技能去幫助
有需要的人，貢獻社會，我相信醫生這
個職業最能直觀感受到自己幫助他人的
成果。」
拔萃男書院陳耀生說，自己是因為中三

時參加比賽，開始對科學產生興趣，開始
建立起從醫的志向，「醫生不但可以鑽研
科學知識，同時也可以幫助社會。」
培正中學鄺弘哲及喇沙書院陳澤鋒，均選
定香港中文大學醫科，前者對神經科有興
趣，認為人體構造很奇妙，有志成為「真正
幫到有需要的人的醫生」；後者則直言因為
很多喇沙師兄都在中大讀醫，自己亦計劃在
香港執業行醫，貢獻本港市民。
聖保羅男女中學黃澍僖提到，自己小時
候曾想做律師，但到中學開始明白香港
社會公私營醫療資源不均、醫護不足等
問題，加上自己有嚴重鼻敏感，是醫生
常客，因此希望成為公立醫院醫生，幫
助社會中較少人關注卻同樣有醫療需要的
群體。

指公民科助學生了解國家
英華女學校劉翯悠仍在考慮在港或是到
英國讀醫，她覺得人體很有趣，也喜歡和
人交流，「希望多學相關知識，日後幫助
其他人。」
兩人又談到今年文憑試首次推出公民
科， 黃澍僖認為此科更集中講述「一
國兩制」、國發展家、香港與國家的
憲制關係等，對學生很有幫助，不應
因其只分作達標與不達標而放棄溫
習。劉翯悠則笑說，只分達標與不達
標減輕了學習的心理壓力，有助於其
他科目取佳績，「更容易成為『超級
狀元』。」 香港文匯報訊（記者 李望賢 深圳

報道）深圳香港培僑書院龍華信義學
校、廣州暨大港澳子弟學校今年成為
文憑試首批與考學校，兩校保送約
110名中六合資格港籍正讀生，以學
校考生身份報考今年的文憑試，並各
自在原校應考。其中，培僑信義學校
港籍考生史浩明表示，對今次文憑試
成績還是比較滿意，目前意向專業主
要是生物醫學方面，希望能考入理想
的學校和專業。
關於備考的經驗分享，他認為，勤
於溫習十分重要，只要努力準備，考
試的時候就可以放鬆心情。他認為香
港升學渠道多元，除了文憑試，還有
其他機會，相信同學們通過努力，都
能得到理想的結果。
另一名港籍學生姜怡杰表示，雖
然個別科目和預計有些許落差，但
整體成績較為理想，希望考到香港
大學的個別專業，未來也會傾向繼
續深造。他表示，時刻告訴自己要
努力，最重要的是讓自己沒有留下
遺憾。
香港特區政府教育局早前公布本年
度學校推薦直接錄取計劃，培僑信義
學校首年參與該計劃，一名學生獲香
港大學科研專才啟導課程錄取。

內地試場應考生
盼讀生物醫學


